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se ha logrado la extracción de
sangre (los lunes por la mañana)
y el servicio de podología para los
vecinos. 

Con el programa de educa-
ción de adultos también estoy
muy satisfecho, y reconozco y
agradezco el trabajo de la profe-
sora en este caso y de la antigua
delegada de Educación del Go-
bierno de Castilla-La Mancha, que
han colaborado para que alcanzá-
semos más de 80 personas lu-
crándose de este servicio, sin du-
da un gran logro para un pueblo
como Mestanza. También tene-
mos un módulo de farmacia, otro
de celador y un curso geriátrico,
todos ellos homologados por el
SEPECAM, además de impartir en
nuestras aulas tercero y cuarto
de la ESO. Además tenemos en
mente contar con otro de guía tu-
rístico de cara a la constitución
del parque para hacer rutas guia-
das. En definitiva, el esfuerzo de
este Ayuntamiento de 501 habi-
tantes a la vista está, no se pue-
de ocultar.

Los jóvenes y la cultu-
ra son parcelas indispensa-
bles en la vida de la locali-
dad ¿en este sentido qué ha
hecho el PSOE a lo largo de
todos estos años?

Hemos acondicionado bien
la Biblioteca Municipal, consegui-
mos el Centro de Internet y tam-
bién el Centro de Interpretación,
que se abre tres tardes a la se-
mana para que los niños se di-
viertan y aprendan. También es el
tercer año que estamos realizan-
do el ‘Programa de Educador de
Calle’ a través del cual cedemos
dos salas a los jóvenes para su
esparcimiento y les dejamos li-
bertad para que sean responsa-
bles y autosuficientes para ges-
tionar estas zonas.

Hemos fomentado el de-
porte en Mestanza apoyando el
equipo de fútbol sala y ahora es-
tamos intentando hacer un equi-
po de Fútbol 7.

Pero además de todo pen-
samos en los ciudadanos llevan-
do al pueblo bandas de música,
obras de teatro, grupos folklóri-
cos y colaboramos con las asocia-
ciones tales como la Hermandad
de San Pantaleón, la Virgen de
la Antigua y con la asociación fol-
klórica para la creación de un
mercadillo medieval.

El medio ambiente tam-
bién ha sido una de las pun-
tas de la lanza de su legisla-
tura, ¿no es así?

Por supuesto. Nos hemos
puesto en manos de la delega-
ción de Medio Ambiente y de to-
dos los técnicos para poner en
marcha la declaración del parque
natural, ahora mismo tenemos ya
el programa de la ordenación de
recursos naturales aprobado. He-
mos estado en todas las reunio-
nes aportando nuestro granito de
arena e hice fuerza e hincapié en
que no fuera todo el término de
Mestanza parque natural, por si
algún día el municipio necesita-

ba expandirse y hemos consegui-
do unas 10.000 hectáreas que se
han quedado fuera de la imagen
de parque, y si alguna vez tene-
mos algún tipo de industria se
podrá construir. 

También tenemos una sub-
vención, ya conseguida, y hay ad-
judicada una empresa para el
nuevo POM (Plan de Ordenación
Municipal), muy necesario en
Mestanza para hacer suelo indus-
trial y para legislar el suelo urba-

no y rústico. Algo muy necesario
y novedoso en el pueblo en esta
legislatura.

Sin duda las infraes-
tructuras y obras públicas
merecen alguna mención…

En este sentido, hemos
arreglado todas las calles que he-
mos podido. Una de las últimas
subvenciones que hemos recibido
ha ido a para al acondicionamien-
to de la plaza de la iglesia. La
Agenda Local 21 ha sido otro de
nuestros hitos, y dentro de la
misma retirar el asfalto y hormi-
gón del pueblo e ir adoquinando
las calles de Mestanza para ha-
cerla un poco rural y turística.
Ahora tenemos otra obra aproba-
da para la plaza del Calvario, re-
modelaremos la calle del Calvario
e iremos poco a poco urbanizan-
do con adoquines nuestro pueblo.

También hemos acondicio-
nado la Vivienda de Mayores, el

Salón de Usos Múltiples, los exte-
riores de la Iglesia, se han cons-
truido diez viviendas, un colegio,
se ha restaurado el actual, se ha
conseguido el Punto Limpio, una
depuradora, una potabilizadora y
un canal de abastecimiento de
agua potable nuevo, completan-
do así el cincuenta por ciento del
Ciclo Integral del Agua. Nos falta-
ba la mitad, que en este caso se-
ría el saneamiento, que ya se ha
visto mejorado en algunas calles

y lo que queda mal en otras vías
se empezará a acometer en un
breve periodo
de tiempo.
Unas obras
que se nos
van entre
todas ellas
a los cuatro
millones de
euros, que
en un pue-
blo como
Mestanza es
algo muy
relevante.

E n
cuanto a la
aldea de
Solanilla del
Tamaral, hemos
tenido una serie
de problemas. La aldea iba bien,
se arreglaron las antiguas escue-
las y la plaza de la Fe, pero debi-
do a la gran cantidad lluvia se

han destrozado algunas calles y
caminos. No obstante, ya tene-
mos una subvención  aprobada
para renovar la red de abasteci-
miento de agua potable por un
importe de 112.000 euros, y va-
mos a arreglar todas las calles y
todos los destrozos en menos de
tres o cuatro meses, en los que el
Tamaral quedará prácticamente
nuevo. Se ha puesto además el
alumbrado público nuevo y se ha
conseguido el trazado de casi dos

kilómetros que une la carretera
que va de Mestanza al Hoyo con

la Solanilla del Tama-
ral, un carreterín

tercermundista
que supondrá
una inversión de
un millón de eu-
ros y que es otro
logro más del
equipo de Go-
bierno.

En época
de crisis gene-
ral en el país,
una localidad
pequeña como
Mestanza se
sustenta su-

pongo de peque-
ñas cosas, ¿cómo

se combate la mala situación
económica desde aquí?

La crisis se combate bas-
tante mal, porque éste es un pue-

blo sin ingresos de ningún tipo,
tan sólo las tasas municipales y la
contribución que pagan los ciuda-
danos. Es cierto que los gastos
son menores que en otras zonas,
como no hay gastos de locomo-
ción y mucha gente se ayuda
económicamente con la recogida
de la aceituna, pero ahora mismo
estamos subsistiendo, que no es
poco. De ahí la importancia de
que uno de los proyectos que te-
nemos para el pantano se pudie-
ra conseguir. Un proyecto que se
encuentra en fase de estudio por
la Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha y supondrían en-
tre 12 y 14 puestos de trabajo
para la localidad, sin duda un
mundo para fijar población y sub-
sistir un poco más.

Este proyecto estrella con-
siste en hacer turístico el panta-
no de Montoro, se construiría una
casa recepción, unas ocho casas
tipo bungaló, un aula de natura-
leza, un rocódromo, un huerto ru-
ral, un restaurante y una zona
de playa, además de acondicionar
la zona para practicar piragüismo,
buceo, escuela de pesca… y su-
pondría un montante económico
de 700.000 euros. En este caso,
una empresa privada de Puerto-
llano estaría dispuesta a invertir
unos 150.000 euros, el Ayunta-
miento a través de un proyecto
si nos lo aprueban, el Grupo de
Desarrollo Rural invertiría unos
120.000 euros y el resto estamos
intentando conseguirlo a través
de la Junta de Comunidades. Se-
ría un proyecto ideal para el par-
que porque tendría un atractivo
enorme para el beneficio de estos
pequeños pueblos de la zona.

Muchos Ayuntamientos
de España acusan una grave
deuda en estos momentos
¿en qué estado se encuentra
el de Mestanza? 

A día de hoy la deuda que
existe en el Ayuntamiento de
Mestanza es la histórica, una
deuda bastante grande que había
con el antiguo alcalde, de la cual
se ha pagado una parte. Y desde
luego, no es el momento ideal
para continuar pagando esa deu-
da histórica. Lo que sí esta claro
es que en esta legislatura no he-
mos originado ningún tipo de
deuda, por lo que las cuentas es-
tán saneadas en ese sentido al
cien por cien. 

Son muchas las mejo-
ras que ha aportado Antonio
Pareja a Mestanza, pero se-
guro que todavía queda mu-
cho por hacer, ¿cuáles son los
temas más relevantes del
nuevo programa electoral?

Es un poco difícil fijar mu-
chos proyectos de cara a las si-
guientes elecciones porque la
economía del país es bastante
mala, y todo aquel que gobierne
cualquier entidad debería pensar
en esta época en crear puestos
de trabajo y conseguir todos los
planes de empleo posibles y cur-
sos formativos para sus ciudada-
nos. Si no creamos puestos de

“Los temas 
principales a tratar

de cara a la 
próxima legislatura
es crear puestos de

trabajo. Si no
tenemos más 

empleo no fijamos 
población.”

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pueblos del Valle de Alcudia y Sierra Madrona. 3/2011.


